
在 11月 4日进行的2022女超联
赛第14轮比赛中，武汉车谷江大女足
以2比0战胜山东体彩女足，提前四
轮夺得本赛季联赛冠军。这是武汉
女足连续三年夺得女超联赛冠军，并
首次在单赛季夺得联赛冠军和杯赛
冠军，达成双冠成就。

当女超联赛由前两年的杯赛制
重新变回双循环联赛制后，引援力度
最大的武汉女足在本赛季展现统治
力。这支球队在14轮联赛中全部获
胜，豪取42分，在联赛还剩四轮的情
况下领先第二名江苏女足多达 13
分。武汉女足的攻防两端的表现都
是赛季最佳，场均进球接近三球，场
均丢球数仅为0.4个。

虽然本赛季的女超联赛仍然以
封闭赛会制的形式进行，但是随着中
国女足亚洲杯夺冠的热度不断发酵，
女超联赛和上赛季相比有了明显的
变化。除了双循环赛制之外，比赛场
次有了明显增长，10支球队、18轮赛
事共计产生90场比赛，比去年多了31
场。而据足协副主席孙雯之前透露，
女超联赛的球队数量将逐年增加，
2025年将增加至25支。武汉女足辉
煌的背后，是整个联赛的不断进步。

但是，即使是亚洲杯冠军的热度
加成和开幕式上王濛现身解说的流
量加成，依旧没能让女超联赛斩获可
观的关注度——即便有前两个赛季
的积累，但是女超联赛并没有成为球
迷们的日常谈资。这与欧洲足坛“万
人现场观看女足比赛”的盛况相比，
还有很大的差距。而造成这个差距
的原因是多方面的。

一方面，中国女足今年的赛程十
分繁忙，除了亚洲杯和“东亚杯”之
外，球队还前往美国进行拉练。女超
联赛为此让路，女足足协杯则成为了
青年球员的试炼场。此外，高强度的

训练与比赛加上回国后所必需的隔
离流程，让国脚们在回归球队时需要
更长时间来恢复状态。另一方面，女
超联赛每个阶段的赛程都很密集，由
此极大考验球队的阵容深度。

女足留洋同样是今年的热门话
题，不断增多的留洋人数也代表了中
国女足不断向前进步的希望。优秀
球员的流失意味着联赛激烈程度下
降，国内球员与外援的实力差距变得
更大。一个有趣的数据是，武汉女足
外援塔比莎赛季中段租借加盟国际
米兰。如今联赛接近尾声，塔比莎仍
然位居射手榜榜首。此外，球队之间
的差距更为明显，河南女足本赛季一
胜难求，目前仅有两个积分，与武汉
女足的差距是惊人的40分。

当然，女超联赛的关注度一直不
高，在短时间内寻求改变只能是苛
求，这也无法改变今年女足关注度不
断上升的事实。借着女足在亚洲杯
夺冠的东风与留洋热潮，女足发展迎
来新起点。只是不要忘记，腾飞仍需
要以健全的职业联赛为基础。国家
队带动联赛、联赛带动运动员的成
长，这个良性循环是不可或缺的。

北京时间11月
4日中午，澳大利亚
的阿德莱德联队正
式宣布中国女足国
脚肖裕仪租借加盟
球队，成为第一位
登陆澳超联赛的中
国女足球员。肖裕
仪成为上海女足阵
中第六名留洋队
员，中国女足留洋
人数增加至 11人，
澳大利亚成为新解
锁的留洋版图。

阿德莱德联女
足成立于2008年，
目前正在征战澳大
利亚女足顶级联赛，
新赛季将于本周末
开启。肖裕仪的租
借期从即日起到
2023年5月18日截
止。包括肖裕仪在
内，阿德莱德联女足
共有四名外援。

值得一提的
是，澳大利亚也是
2023年女足世界杯
的主办国之一，中
国女足届时将前往
阿德莱德踢两场小
组赛。

肖裕仪加盟阿德莱德，亚洲杯后决定去留洋
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东方体育：女足出现留洋潮，上海女
足的留洋人数是最多的。你是什么时候
产生的这个想法，何时做出的决定呢？

肖裕仪：从亚洲杯的绝杀球之后，
我就开始考虑我自己的能力上限在哪
里，是在关键战役中爆发，还是能在平
常比赛中持续输出？那个时候就在想，
我是不是有机会可以更好呢？此后就
开始留意这件事了。最近正好有这个
机会，我就抓住了。

东方体育：为什么选择澳超？
肖裕仪：我现在26岁了，十分清楚

自己的长处和短板，会根据俱乐部的基
础情况来匹配自己。其实说起来是一
次“双向奔赴”，在有球队选择我的时
候，我也会考虑选择合适我发展的队
伍。至少在这个前提上，大家的目标是
一致的。目前都是团队帮我在操作，他
们考虑的因素会比较多，也会照顾到我
的想法，所以我比较放心，现在基本上
就全权交由他们来负责了。

东方体育：谈一下你对这家俱乐部
了解与印象？

肖裕仪：这支球队的球员都比较年
轻，球队也是积极向上的感觉。主教
练有看过我的比赛视频，希望我到了
球队可以起到一个带头的作用。其他
更多的信息确实要等我去了之后，和
队伍还有教练沟通完，才会更清晰一
些，目前我还是抱着比较积极的态度，
希望自己可以更好。

东方体育：语言向来是难关，这方
面有什么准备吗？

肖裕仪：我一直在学英语，特别是
在手机程序上安排了语言的学习。我
知道语言的重要性，所以一直在努力。

东方体育：面对陌生环境，觉得自
己能够很快适应吗？

肖裕仪：基础的生活安排都落实好

了。我对自己的适应能力还是比较有
信心的，毕竟从小一直离家在球队生
活。但到了那边后，从球队的集体生活
变成了需要独立生活，这一点可能需要
适应一下。以后安顿好了，我也会拍一
些日常在网上发布，给大家报平安的。

东方体育：家里父母怎么看待这件
事，他们支持你吗？

肖裕仪：从小到大，家人都还挺支持
我的。不过妈妈会有一点担心，毕竟我是
家里的小女儿，还是心疼我。

东方体育：有很多上海以及国家队
的队友都有过留洋的经验了，她们有给
你什么建议吗？

肖裕仪：有聊过，大家都去了不同
的国家、不同的环境，给了我很多经
验。最重要的一点是，要我能够尽可能
多地融入整个球队的集体氛围。

东方体育：你和水导有聊过这件事
吗？她怎么看？

肖裕仪：水导很支持我们出去踢
球，去看看外面的足球世界是怎么样
的。她也希望我抓住这次机会不断进
步，继续提升自己的能力。

东方体育：期待自己有怎样的成
长？期待通过留洋能收获什么？

肖裕仪：还是很期待，希望出去了
以后能够更好地了解到不同的足球理
念和足球文化。最主要的还是希望自
己能够在这个阶段收获更多进步，能
为明年的世界杯和亚运会做好准备。

东方体育：明年的女足世界杯抽签
结果出来了，怎么看待同组的对手？

肖裕仪：这个小组的每一个对手都
不太好打，英格兰是欧洲冠军，丹麦实
力也很强。不管怎么说，足球比赛一
切都有可能，我们还是立足于自己，一
场场去拼，希望能给到全国关注中国
女足的球迷们一个满意的答卷。

球场上的肖裕仪是一名不折
不扣的边路杀手。她的速度快，跑

位灵活，反应灵敏，擅长制造反
越位单刀，或在反击中上演长
途奔袭的好戏。

自 2015 年进入上海
女足一线队起，肖裕仪一
直保持着令人惊艳的
发挥，从年轻球员
迅速成长为球
场上的边路尖

刀。前三个赛季，肖裕仪随队获得了两
个足协杯冠军、一个女超联赛冠军、一
个锦标赛冠军和天津全运会金牌。

肖裕仪也凭借出色表现入选国家
队，并完成首秀：2017年4月，在中国之
队国际女足邀请赛上，她在中国队战胜
克罗地亚队的比赛中出场。此后肖裕
仪成为国家队常客，2018年随队获得亚
运会银牌和亚洲杯季军。

边路插上后单刀破门，这是肖
裕仪的拿手好戏，进球最多的区域
是从左、右侧球门立柱到禁区边
线的这一块空间。一旦反越位成
功，肖裕仪的射门成功率非常
高。年初亚洲杯上那粒金子一般
的绝杀球，就是这么打进的。

在亚洲杯决赛，中国女足
对阵韩国女足的最后阶段，肖
裕仪一直在右路跑位，并成功
接到了王珊珊的助攻，在自
己 最 擅 长 的 区 域 完 成 绝
杀。这粒进球将中国女足
送上亚洲之巅，肖裕仪也
一球成名。

也正是这粒进球让肖
裕仪萌生了出国留洋的念

头，她想看看更大的世界，想
知道自己的上限在哪里，想变成更
好的自己，作为中生代的一员帮助
中国女足在明年世界杯中走得更
远。她相信这粒进球是一个全新
的开始。

想知道自己的上限在哪

赛程鸡肋，缺乏关注度

女超联赛积分榜
排名 球队 积分 净胜球
1 武汉女足 42 35
2 江苏女足 29 9
3 北京女足 25 4
4 上海女足 22 11
5 山东女足 21 -1
6 长春女足 18 8
7 广东女足 16 -3
8 陕西女足 10 -13
9 四川女足 10 -15

10 河南女足 2 -35

女超联赛、足协杯逐渐变为“青训练级场”
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